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COMPTE RENDU 
Conseil de quartier du 22 février 2021 

 
5 personnes présentes 

Ordre du jour 

L’ordre du jour était conséquent et se trouve ici : 
https://mensuel.framapad.org/p/1tbik72p7q‐9kbk?lang=fr  
Tous les points n’ont pu être traités. Les points non traités se trouvent en fin de CR.  
 
‐ Point sur la sécurisation de la rue du Professeur Ranvier (Adjoint à la voirie) 
‐ Projet « La voie est libre » faire remonter votre souhait de périmètre pour une 

piétonisation évènementielle sur  un ou deux jours dans un lieu d’intérêt (activités, 
problèmes de marchabilité, etc.).retour avant le 22 février. Conditions : facilement 
piétonnisable et animation du Conseil de Quartier proposées. 

‐ Projet d’installation de bancs pour les séniors du 8ème 
‐ Plan arbre : Identifier des sites à végétaliser et faire remonter à Chrystel Bertrand, il nous 

faut envoyer par mail une liste  avec emplacement en février‐mars, afin de marquer les 
arbres en pépinière.  

‐ Charte : Désignation de un à deux rapporteur.se.s pour retranscrire les débats du Conseil 
de Quartier lors de la réunion inter‐conseil de quartier du 25 février. 

‐ Thèmes de commissions ou projets du CQ 
 

Circulation rue du professeur Ranvier (Hubert Bécart) 

Programme de sécurisation / apaisement des rues avec école.  
Plan vélo : la rue du Professeur Ranvier était ciblée dans mandat précédent.  
1500 véhicules jour : la répartition est relativement équilibrée dans les deux sens (un trafic 
légèrement supérieur dans le sens montant : Sud vers Nord). Aussi le trafic serait divisé par 2 avec le 
sens unique. Le sens de circulation autorisé pour les véhicules motorisés n’est pas encore tranché 
mais le sens descendant (du Nord vers le Sud) a la préférence.  
 
Conséquences : Déport de trafic sur Genton et Pinel.  
 
Trois points sont soulevés par les membres du Conseil de Quartier :  

‐ La circulation rue du Professeur Ranvier ne pose pas de problème sauf aux heures de pointe 
où le trafic est un peu plus soutenu. Cette modification de circulation est‐elle prioritaire ? 
Quel sera le moyen de report des parents déposant leurs enfants en partant travailler ? 

‐ D’autant plus, qu’au contraire, le report vers la rue Genton risque d’être problématique.  
‐ Enfin, il paraît étonnant de réfléchir rue par rue et de ne pas concevoir un plan de circulation 

plus global de la zone.  
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Hubert Becart s’engage à ce que la mise en place du sens unique puisse être réversible. En revanche, 
ni la durée de l’expérimentation, ni les critères de réversibilité ne sont définis.  
 
Des problèmes sont soulevés sur la rue Genton :  Rodéo  
Et la rue du Professeur Ranvier : stationnement sauvage, le début est dangereux pour les vélos, la fin 
est en sens unique et un détour est nécessaire (vélo toujours)  

 
Décision du CQ : un diagnostic en marchant global sur les deux rues et toutes celles qui les 
croisent sera réalisé avant le prochain CQ.  
Vous inscrire ici : https://framadate.org/GnehU1eT5VYIj4kg  
(ici deux points qui étaient à l’ordre du jour et qu’il faudrait traiter à cette occasion :  
‐ Point sur les incendies / nuisances de la rue Genton 
‐ Point sur l'état et la construction prévue du terrain vague angle rue Bataille et Rue 

Genton ‐ propriété de la SAHLMAS) 
 

Projet « la voie est libre », piétonnisation temporaire 

Ce projet concerne toute la ville de Lyon, il s’agit de piétonniser le temps d’un WE, des rues 
ou des bouts de rue.  
Ceux‐ci seront ensuite proposés, via un appel à projets, aux associations qui le 
souhaiteraient pour les occuper et les animer. Un premier test a eu lieu en septembre 2020 
(dans le 8ème étaient concernés : Place Ambroise courtois / 8 mai 1945 / rue Pegout) . Le 
résultat fut mitigé en partie expliqué par la météo exécrable. L’opération sera reconduite cet 
été (juin ? date non définie).  
Il est possible de faire remonter ses propositions à M. Hubert Bécart (hubert.becart@mairie‐
lyon.fr) : celles‐ci doivent concerner des rues passantes qui peuvent facilement être 
piétonnisées.  
 
 

Actions du CQ 

Il est décidé de travailler à la « vivification artistique » d’un mur triste du quartier grâce au 
Street art.  
Proposition : Réaliser une fresque urbaine sur le mur du collège Mermoz qui donne sur la 
rue Ranvier   
 
Actions à entreprendre :  

‐ Partenariat avec le collège. Marylise contacte le coordonnateur REP+ du collège.  
‐ Partenariat avec un collectif de Street Art : Jacques regardent les possibilités. 
‐ S’appuyer sur les possibilités « Cité éducative » 

 
Un plan d’action plus détaillé sera construit lors de la prochaine réunion.  
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Divers 

‐ Création de ruchers – Jacques regarde les possibilités avec Chrystel Bernard 
‐ Y a‐t‐il besoin de pedibus dans le quartier ? Ce point sera évoqué par les différents 

adjoints lors des prochains conseils d’école.  
‐ Installation de bancs pour les séniors : des opinions divergentes. Important pour la 

population senior mais les habitants craignent les rassemblements autour de ces 
bancs. Faire remonter des propositions.  

‐ Carrosse de Vincent. Triporteur. Déplace des personnes âgées. À faire connaître. Existe‐t‐il 
des moyens de communication (flyers / affiches ?) 

‐ Réunion inter‐CQ du 25 février : Personne ne peut se rendre disponible. Jacques 
représentera notre CQ.  
 

‐ Pour communiquer entre les membres, plusieurs solutions sont 
possibles. Je vous en propose quelques‐unes ici, merci de voter : 
https://framadate.org/BLldNdbN2yhdvaQx  
 

 
 

Informations diverses  

 Signalements de dysfonctionnements ou de problèmes 
Pour la ville de Lyon : https://www.lyon.fr/plus‐dinfos/contacter‐la‐mairie‐de‐lyon 
Pour la métropole : https://www.grandlyon.com/services/contacter‐la‐metropole‐de‐
lyon.html 
avec une adresse la plus exacte possible et une photo.  
 
Signalement remarque sur les fonctionnement des sanitaires publics (toilettes) : 
frederic.jacquemin@mairie‐lyon.fr 
 
Pour des questions de sécurité et tranquillité publiques, le numéro de la police est le 17.  
 

Plantations d’arbres 
En cours jusqu'à fin février : sur terrain de sport Michaud (1), MJC Mermoz (9) et 6 au jardin 
du Combattant d'Indochine 
 

APICQ 
Point sur les APICQ : Deuxième session : dépôt des dossiers le 16 avril (pour un jury se 
réunissant les 04 et 06 mai).  
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Points de l’ordre du jour non évoqués en séance 

 

Institutions et fonctionnement 
‐ Conseil Citoyen / Conseil de quartier : quel lien ? Le Conseil de quartier peut avoir une 

place dans le collège d'acteurs locaux. A l'inverse, le Conseil Citoyen est de droit membre 
du bureau du Conseil de Quartier.  

‐ Conseil Consultatif COVID Ville de Lyon ‐ cherche toujours des acteurs locaux pour y 
participer : https://www.lyon.fr/actualite/democratie‐locale/le‐conseil‐consultatif‐
lyonnais‐covid‐un‐enjeu‐de‐democratie‐sanitaire 

‐ Point sur la charte des Conseils de Quartier 
‐ Communication : venez chercher les affiches en MA8. Besoin d'une personne référente 

communication et page facebook. 
 

Vie du quartier et projets 
‐ Point sur les projets du quartier : Les Petites Cantines 
‐ Des initiatives citoyennes positives du quartier : proposition de compostage : l'Or Vert du 

8ème... 
‐ Aucun dossier de jardin de rue reçu : ne pas hésiter à rassembler un p'tit groupe 

d'habitant.e.s (au moins 5) pour monter un projet de végétalisation de pieds d'arbres, de 
MIF (micro implantation florale) ... Toutes les infos 
https://www.lyon.fr/demarche/loisirs/demande‐de‐creation‐dun‐jardin‐de‐rue 

‐ Petits déjeuners solidaire à l'école Olympe de Gouge 
‐ Le 1er mars collecte de sang à la mairie, les personnes susceptibles d’aider peuvent 

d’ores et déjà noter la date. 
‐ Fermeture Ecole Louis Pasteur 

https://www.leprogres.fr/education/2021/02/03/fermeture‐de‐l‐ecole‐pasteur‐
prolongee‐les‐enfants‐reprendront‐lundi‐22‐fevrier 

‐ Réunion prévention sécurité du 22 février : un point sera fait lors de la prochaine 
réunion.  

 
 
 
 
 
 

Prochaine réunion : LUNDI 22 MARS à 18h30 


